



Landeshauptstadt München, Direktorium,
BA-Geschäftsstelle Mitte, Marienplatz 8, 80331 München

An die
LH München
Direktorium
HA II

13.03.2024

MVG Leistungsprogramm 2025 – Tagesordnungspunkt F.3.2.2 der öffentlichen Sitzung des Bezirksausschusses 12 Schwabing-Freimann am Dienstag, den 19.03.2024 – ÖPNV-Konzept für den Freimanner Osten

Antrag:

Der Stadtteil Freimann wird in Nord-Süd-Ausrichtung durch die Autobahn A9 geteilt. Der Bereich östlich der Autobahn ist über eine Busverbindung an die U-Bahnhaltestelle Studentenstadt angeschlossen. Eine ÖPNV Ost-West-Verbindung durch den Stadtteil Freimann gibt es aktuell nicht. Daher beantragen wir die Einrichtung einer ÖPNV-Verbindung des Freimanner Ostens mit der U-Bahnhaltestelle Kieferngarten. Des Weiteren soll eine ÖPNV-Anbindung des Freimanner Nord-Osten and die Stadt Garching geprüft werden.

Begründung:

Der Stadtteil Freimann besteht aus mehreren Siedlungsgebieten. Die Kieferngarten- und Grusonsiedlung, sowie die Siedlung am Carl-Orff-Bogen sind über eine Busverbindung mit der U-Bahnhaltestelle Kieferngarten verbunden. Altfreimann und die Eisenbahnersiedlung in der Lützelsteinerstraße haben mit der U-Bahnhaltestelle Freimann einen guten Anschluss an den ÖPNV. Die Siedlungen im östlichen Teil Freimanns, Kulturheimsiedlung, Gartenstadt Freimann, Siedlung am Blütenring, Siedlung an der Freisinger Landstraße und die Auensiedlung verfügen über keine direkte ÖPNV-Anbindung an den westlichen Teil Freimanns. Über eine Busverbindung kann lediglich der U-Bahnhof Studentenstadt angefahren werden. In

Neufreimann entsteht gerade ein neues Quartier in Freimann mit einer weiterführenden Schule. Eine neue Realschule ist bereits in der Paul-Hindemith-Allee in Betrieb gegangen. An der Freisinger Landstraße entsteht in den nächsten Jahren ebenfalls ein neues Quartier für ca. 800 Bewohner*innen.

Schüler*innen haben aktuell keine Möglichkeit über eine vernünftige ÖPNV-Verbindung aus dem Freimanner Osten eine Schule im westlichen Teil Freimanns zu erreichen. Auch für Personen, die auf den ÖPNV angewiesen sind, ist es sehr umständlich innerhalb des Stadtteils von West nach Ost zu gelangen, da eine Anbindung nur über die Haltestelle Studentenstadt möglich ist. Aus diesem Grund beantragen wir die Einrichtung einer ÖPNV-Verbindung, welche die Anwohner*innen aus den östlichen Wohngebieten Freimanns an die Haltestelle Kieferngarten anbindet.

Darüber hinaus bitten wir um Prüfung einer direkten Busverbindung über die Freisinger Landstraße nach Garching. An der Freisinger Landstraße wohnhafte Studentinnen und Studenten und Schüler*innen, die in Garching eine Schule oder die Universität besuchen, könnten über eine direkte Busverbindung deutlich schneller und einfacher nach Garching gelangen. Vor allem Schüler*innen aus der Auensiedlung.

Mit freundlichen Grüßen



Oliver Benicke
Vorsitzender Regionalausschuss Freimann